

## *Dental home*

La edad para la primera visita odontológica se ha adelantado al madurar la profesión en el área de la prevención. Cuando el enfoque de la odontología era terapéutico, la edad representaba una consideración importante por razones de conducta, de colaboración y por la imposibilidad de comunicación entre el profesional y el paciente infantil. Por dichas razones, la edad a la que se acostumbraba a recomendar la primera visita dental era después del tercer o cuarto año de vida. En cambio, al madurar la profesión y entrar en la era de la prevención, esta edad resulta tardía para el inicio de los cuidados preventivos adecuados.

La Academia Americana de Odontopediatria, apoya el concepto de “*dental home*” para todos los niños. Dicho concepto deriva de la Academia Americana de Pediatria en su definición de “*medical home*”. Los cuidados sobre salud pediátrica son mejores cuando se ofrecen de forma continua e integradora desde un punto de vista global. Así, los niños que disponen de un “*den-*

*tal home*” es más fácil que reciban cuidados preventivos y terapéuticos adecuados.

La Academia Americana de Odontopediatria, recomienda la primera visita al año de edad para el establecimiento del “*dental home*” para el niño, del mismo modo que se creó su “*medical home*” con la primera visita al pediatra. De este modo, pueden establecerse las medidas preventivas adecuadas; algunas universales y otras adaptadas específicamente a cada niño. Así, se establece un programa preventivo con consejos referentes a temas de crecimiento y desarrollo tales como la erupción dental y los hábitos, información sobre higiene, medidas relativas a la alimentación, y traumatismos dentales.

**J. R. Boj**

*Catedrático de Odontopediatria  
Universidad de Barcelona*